

La Der du Der

Zucherberg⁽¹⁾ à Douar Lamzalit

Le village de Rabeh le pharmacien vient enfin d'être connecté à Internet... Qui aurait cru que les habitants de cette bourgade de Rhamna disposeraient un jour d'une connexion à haut débit ! Notre pharmacien a été le premier habitant du Douar à s'offrir un abonnement Internet en échange d'un router wifi et d'une connexion théorique de 4 Mo. En réalité, son "haut débit" est plus souvent proche de 0 Mo que de 4 Mo. Bien évidemment, le prix de l'abonnement reste invariable. Il a bien fallu ensuite une semaine pour que le branché du Douar puisse enfin accéder à la toile!

Rabeh a commencé par passer une soirée entière à installer toutes sortes de logiciels qu'il avait fait venir de Derb Ghallef, avant d'ouvrir des comptes dans différents réseaux sociaux: sur Twitter, sur Google plus et pour finir sur le fameux Facebook. Les nombreuses invitations qu'il put alors adresser, tous azimuts, lui permirent de devenir "ami" avec ses amis, avec ses frères et sœurs et même avec des inconnus qu'il ne connaissait ni d'Ève ni d'Adam.

La passion dévorante de Rabeh pour cette nouvelle existence virtuelle a commencé à l'éloigner, au fil du temps, de ses patients, de son personnel et même de sa famille. Il passait ses journées et ses nuits à alimenter sa page "Face" et tout était prétexte à l'étalage : les dernières photos de ses vacances dans la région d'Agadir, des portraits avantageux de sa personne, des textes plus ou moins drôles, des citations plus ou moins philosophiques, un choix de vidéos glanées sur Youtube... Son apport restait bien modeste, mais sur Facebook, ce qui compte finalement, c'est le geste ou plutôt le clic. En contrepartie, Rabeh était récompensé par des "J'aime" ou par des commentaires du genre "lol", "mdr" ou "mdd". Ces réactions sont vite devenues une vraie drogue pour Rabeh qui restait rivé à son "fil d'actualité", guettant la moindre réaction de ses contacts.

Depuis l'acquisition d'un Smartphone 3G, le problème n'a fait qu'empirer, Rabeh restait désormais connecté 24 heures sur 24. Parfois, il se réveillait au milieu de la nuit juste pour jeter un coup d'œil à sa page. Ce Smartphone a même fini par remplacer le chapelet que Rabeh ne quittait presque jamais. Paradoxalement, cette connexion qui l'a rapproché d'"amis" lointains l'a éloigné de sa famille et de ses plus proches voisins. D'ailleurs, tout son entourage s'interrogeait sur cette nouvelle passion.

Un jour, après avoir grondé son petit neveu de 10 ans, qu'une console de jeu nipponne détournait de ses devoirs, Rabeh s'est rendu compte que lui aussi était dans le même cas. Depuis qu'il s'est procuré l'ADSL et la 3G, il n'avait d'yeux que pour Facebook, et se détournait de son travail et même de ses anciens loisirs.

Après mûre réflexion, Rabeh décida d'élaguer tous ses contacts, sauf Zannouba qu'il n'avait guère envie de froisser. En dépit de sa volonté, Rabeh quitta difficilement ce monde d'ados où le voyeurisme et "le m'as-tu-vu" règnent en maîtres. Au bout de quelques semaines, Rabeh a finalement pu avoir raison de son addiction. Depuis, il occupe ses moments perdus en alimentant un blog destiné aux diabétiques et en écoutant ses disques préférés : Miles Davis, Aretha Franklin ou Otis Reading, loin de la médiocrité de certains fournisseurs de contenu de cette secte virtuelle.

1- Marc Zucherberg : cofondateur et président-directeur général du site internet de réseautage social Facebook.

Lol : l'acronyme en argot Internet et en langage SMS de l'expression anglaise Langhans out loud ou Laugh out loud (mot à mot : rire à voix haute, ce qui peut se traduire par "rire à gorge déployée").

Mdr : mort de rire

Mdd : moule d'yal dahk



*Au fond...
on a tous besoin de soutien !*

Par M. Abderrahim Derraji